
  
 

Rectorat de Grenoble 
Division des établissements 

 

 

CAVL n° 1 

Mercredi 7 décembre 2022 

14h00 - 15h30 

Lycée Stendhal - Grenoble 

 

Sont présents : 

Mme Hélène Insel, rectrice de l’académie de Grenoble 
M. Patrice Gros, inspecteur d’académie, DASEN de l’Isère 
M.Samuel Vitel, directeur de cabinet 
Mme Sandrine Menduni, Déléguée académique à la vie lycéenne et collégienne 
Mme Geneviève Baret, chargée de mission DRAREIC 
Mme Clémentine Masson, formatrice académique vie lycéenne et collégienne 
M. Sylvain Poncet, conseiller technique EVS 
Docteur Christine Lequette, médecin conseillère technique 
Mme Colette Chambard, infirmière conseillère technique 
M. Michel Kosa, proviseur LPO Vaucanson, Grenoble 
M. Patrick Gaxotte, LPO André Argouges, Grenoble 
Mme Edith Bolf, représentante du CESER Auvergne Rhône-Alpes 
Mme Samira Dadache, FCPE 38 
Mme Odile Sargentini, représentante de l’AROEVEN 
Mme Nathalie Péju, conseillère régionale de la région Auvergne Rhône-Alpes 
 
Les nouveaux élu(e)s vie lycéenne (voir liste en annexe) 

Sont excusés : 

M. Pascal Clément, inspecteur d’académie, DASEN de la Drôme 
Mme Laetitia Cibrario, principale collège la Lombardière, Annonay 
Mme Agnès Crociati, conseillère technique service social 
M. Régis Vivier, inspecteur d’académie, inspecteur pédagogique régional EVS 

Mme Alexandrine Devaujany, DRAFPIC, Rectorat Grenoble 

M. Olivier Moine, LGT la Pléiade, Pont-de-Chéruy 

Mme Isabelle Gondran, SAENES, lycée Champollion, Grenoble 

Mme Christine Messié, PEEP 

 

 

Ordre du jour :  

1. Présentation des nouveaux membres 

2. Actualités lycéennes  

3. Bilan des élections des CVL 

4. Bilan des inter-CVL départementaux 

5. Bilan des élections au CAVL 

6. Validation des élections au CNVL et des deux éco délégués 

7. Présentation des thématiques des nouveaux élus 

8. Questions diverses 
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  Présentation des nouveaux membres 

Un tour de table est effectué, au cours duquel les jeunes se présentent. Madame la Rectrice félicite les nouveaux 

élus lycéens et lycéennes. 

 

Actualité lycéenne 

Gabriel Casse, élu de l’Isère, intervient et présente une synthèse des échanges ayant animés les élus la veille, 

lors de leur séminaire de formation. Il présente ainsi les difficultés des élèves de lycée : le stress, la pression, 

le mal être, « la course au temps » face aux exigences des enseignants, de Parcoursup, l’impression « d’être 

évalué en permanence », l’importance de travailler le mieux-être, le climat et l’égalité. 

Madame la Rectrice rappelle les enjeux de l’année de terminale et les contextualise. Elle rappelle notamment 

qu’au sujet du baccalauréat, les élèves de terminale sont chaque année , stressés devant les échéances. C’est 

une année charnière, qui représente beaucoup pour chaque jeune, mais il faut limiter cette angoisse.  

Un dialogue s’installe autour des préoccupations rapportées par les élus lycéens, monsieur Gros intervient sur 

les principes du nouveau baccalauréat par rapport à l’ancien, monsieur Kosa intervient à propos des pratiques 

évaluatives afin de répondre aux inquiétudes d’équité des lycéens. 

Madame la Rectrice répond également aux questions concernant la réforme de la voie professionnelle : les élus 

lycéens représentants de la filière professionnelle sont en questionnement et s’inquiètent des annonces faites 

sur la durée des PFMP notamment. 

Bilan des élections des CVL 

Madame Menduni projette quelques données chiffrées relatives aux résultats des élections des CVL et rappelle 

la collaboration avec le service communication du rectorat concernant la campagne électorale.   

Le taux de participation académique pour 2022 s’élève à 41,99 % ce qui représente une augmentation de 8 

points par rapport à 2021. 

Madame la rectrice insiste sur la notion de mobilisation pour ces élections et se réjouit de cette augmentation, 

elle remercie Benoît Fage, actuellement en service civique auprès de la DAVL, son engagement a contribué au 

succès des élections. 

Madame Menduni commente quelques chiffres relatifs à ces élections : globalement les filles sont plus 

nombreuses que les garçons, les chiffres évoluent ; quant à la participation dans la voie professionnelle, celle-

ci reste toujours en deçà de la moyenne. 

Bilans des inter-CVL départementaux 

Madame Menduni indique quelques chiffres relatifs à la participation dans les différents départements : 

- En Savoie et Haute Savoie : 

17 lycées représentés / 38 (44 lycéen.nes) 

 

- En Drôme Ardèche : 

14 lycées représentés / 29 (55 lycéen.nes)  

 

- En Isère : 

21 lycées représentés / 43 (53 lycéen.nes) 

 

Ces inter-CVL ont eu lieu afin de permettre aux jeunes élus des CVL de comprendre les enjeux des élections 

académiques et de se rencontrer.  
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Projets et propositions pour cette seconde année de mandat :  

Quatre grandes thématiques ont été retenues par les nouveaux élus lycéens et lycéennes, quatre commissions 

se sont ainsi constituées : 

• Commission bien-être lycéen :  concernant les sujets de santé mentale et physique, problématique 

du temps, manque d’écoute des adultes, pression orientation ; 

• Commission égalité : concernant les questions autour de l’Éducation aux discriminations / éducation 

à la sexualité / inclusion / égalité des chances ; 

• Commission communication : en lien avec Benoit cette commission travaillera sur la représentativité 

et la présence sur les réseaux sociaux ; 

• Commission écologie : les élus veulent avoir une action sur l’alimentation, la gestion des déchets et 

de l’énergie. 

Madame Lequette rappelle que la question du bien-être est le sujet retenu pour le CAESCE. Les études 

montrent que le mal être est important. Des actions ont déjà démarré : des webinaires pour tous les 

personnels (pédopsychiatres pour repérage des ados qui ne vont pas bien). 

Une nouvelle formation est prévue ayant pour objectif le repérage des adultes qui ne vont pas bien 

également. Madame Lequette propose de revenir travailler avec la commission bien être du CAVL. 

 

Madame la Rectrice rappelle l’importance de repérer les signaux faibles. 

 

Madame Péju, représentant la région, va accompagner le service restauration pour l’évaluation des menus 

et reviendra également vers la commission écologie à ce propos. 

 

Madame la Rectrice veut également travailler sur le non-recours aux bourses et aux fonds sociaux qui sont 

sous-utilisés dans les établissements. Un échange s’engage à ce propos avec les jeunes, Madame 

Dadache représentante des parents intervient notamment à propos du manque de visibilité dans certains 

établissements sur l’existence de ces aides. 

 

Les élus lycéens profitent de ce temps d’échange pour poser des questions diverses à propos des annonces 

concernant les coupures d’électricité et de ce qui peut éventuellement se passer au sein des internats. 

Monsieur Vitel explique les différents scénarios envisagés et se veut rassurant. 

 

La réunion se termine à 15h30. 

 

 

 

Hélène Insel 

 


